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要闻

本报讯 市委全面依法治市委员会昨天

上午举行会议。市委书记、市委全面依法治

市委员会主任李强主持会议并强调，要深入

践行习近平法治思想，紧密结合落实市第十

二次党代表大会精神，筑牢法治之基、彰显法

治之力、厚积法治之势，更好使法治成为城市

软实力和核心竞争力的重要标志，为加快建

设具有世界影响力的社会主义现代化国际大

都市提供有力法治保障。

市委副书记、市长、市委全面依法治市委

员会副主任龚正，市人大常委会主任、市委全

面依法治市委员会副主任蒋卓庆，市委副书

记、市委全面依法治市委员会副主任诸葛宇

杰出席会议并讲话。

会议指出，要倍加珍惜法治环境，紧紧围

绕服务大局，持续夯实打牢法治建设的基层

基础，更好发挥法治固根本、稳预期、利长远

的作用。要以法治引领改革开放向纵深发

展，做深做透强化制度供给这篇大文章，打造

国际一流营商环境。以制定浦东新区法规为

牵引，为全市改革开放先行先试种好“立法试

验田”。要以法治提升城市治理现代化水平，

把规则之治与科技之能结合起来，保障城市

数字化转型，赋能城市治理数字化，提高防范

风险、应急管理的能力。把法治建设与社会

治理结合起来，破解治理难题，更好规范发

展，以法治保障自治、引导共治、促进德治。

要以法治守护人民幸福，最大程度把公共法

律服务送到群众手中，最大限度规范执法司

法权力运行，更加有力打击黑恶势力和违法

犯罪行为，让人民群众有更强的法治获得感。

会议指出，各级领导干部要强化法治素

养，带头尊崇法治、敬畏法律，提高运用法治

思维和法治方式的能力。各级机关要坚守法

治、厉行法治，依法行使权力、规范行为，发挥

好法律顾问的作用。要动员人人自觉参与法

治、维护法治，在全社会形成办事依法、遇事

找法、解决问题用法的环境。

会议听取市委依法治市办、市人大法制

委、市高级法院贯彻落实市第十二次党代表

大会精神、深入推进法治上海建设相关情况

汇报。

市领导刘学新、胡文容、赵嘉鸣、莫负春、

舒庆，市高级法院院长刘晓云出席会议。

深入践行习近平法治思想 筑牢法治之基、彰显法治之力、厚积法治之势

以法治引领改革开放向纵深发展
李强主持市委全面依法治市委员会会议，龚正蒋卓庆诸葛宇杰出席

先控制环境风险后治理使用

长江口固废堆场变身生态绿地

本报讯（记者 孙云）今天上午，炙热的

骄阳中，在杨浦滨江的哔哩哔哩新世代产业

园，总投资逾200亿元的杨浦区6个重大工程

举行集中开工仪式。除了今天开工的哔哩哔

哩新世代产业园等，后续还有抖音、合生、杨

树浦电厂等项目也将加快开工，杨浦滨江正

实现“近代民族工业发祥地”向“在线新经济

产业首选地”的转型升级。

近一两年来，杨浦区加快推进“长阳秀带”

在线新经济生态园建设，充分发挥哔哩哔哩、

美团、抖音等一批在线新经济产业群的“创新

引领”作用，目前，已有美团、中节能、中交等总

部项目开工建设。今天开工的6个重大项目

总投资超过200亿元，分别是哔哩哔哩总部产

业园项目、于漪教育教学思想研究中心、新江

湾城F2-07地块新建幼儿园、152街坊养老

院、政立路481号（I6-01）地块公共绿地和新

一轮架空线入地等，这些项目的开工建设不仅

是推动杨浦“四高城区”建设的重要抓手，也是

城区经济社会可持续发展的后劲和支撑。

当前，疫情防控进入常态化阶段，杨浦区

始终坚持把重大项目建设作为稳增长、补短

板、惠民生的有效途径，持续强化重大工程支

撑牵引作用，为城区发展和民生改善提供重

要保障，希望通过这次活动，促进重大投资项

目提速增效，实现企业与区域经济双促双赢。

杨浦6个重大工程上午集中开工
总投资逾200亿元

连日来，新长宁集团“虹桥人才

公寓”项目加紧施工。烈日骄阳下，塔

吊林立，工作人员正在各岗位上紧锣

密鼓地施工，呈现出一派热火朝天的

繁忙景象。

“虹桥人才公寓”项目是目前上

海市单项建设规模最大的在建租赁

住宅项目。目前，项目西地块a1区

主体建筑结构已封顶，主体建筑已

初具规模。据了解，“虹桥人才公

寓”项目西、南地块预计在2023年下

半年正式精装后交付运营。

本报记者 刘歆 摄影报道

最大在建租赁
住宅加紧施工

据媒体报道，近日一些新冠
阳性康复者在求职时屡屡碰壁，
一些中介机构甚至在招聘时附加
了“进过方舱的不要、阳过的不
要”等条件。对此，一些相关企业
第一时间发布了澄清声明，不少
人也呼吁对新冠阳性康复者不要
歧视。
新冠阳性康复者没有传染

性，这在国内外的各类研究中已
经形成了共识。企业招聘对新冠
阳性康复者设置门槛，也涉嫌违
反《中华人民共和国传染病防治
法》和《中华人民共和国就业促进
法》。当疫情已经进入第三年，一
些新冠阳性康复者在就业时仍遇
到这样或者那样的问题，仅仅靠
倡议“不要歧视”是远远不够的。
对于如何避免新冠阳性康复

者在职场上的歧视，一些法律人
士建议，健康码不再显示1个月
前核酸检验信息等。也有专家建
议，人力资源和社会保障部等相
关政府部门立即出台相关政策，
消除新冠阳性康复者在劳动力市
场上所受的歧视。这些建议虽然
具有一定的针对性，但如果不消
除企业的后顾之忧，那结果很可
能就是“上有政策，下有对策”。
企业的后顾之忧何在？无非

就是担心新冠阳性康复者“复
阳”。尽管在新冠阳性康复者中
出现过少数“复阳”的情况，但就
目前的临床医学来看，冠以复阳
或复发的新冠康复者，并没有引
起周围人群的感染或传染。对于
企业的担忧，除了要加强舆论宣
传之外，在遇到企业员工“复阳”的时候，能
否先对其核酸结果进行复核，检测其是否
具有传染性，而不是先暂停企业运作，来最
大程度避免因停工而造成的损失。
“新冠职场歧视”现象还给我们提了一

个醒：社会上的“谈阳色变”亟需早日得到
纠正。“阳过”的人不应该被贴上“不健康”
的标签，而这需要从一个个细节做起。像
现在一些社区核酸检测点中，对于出院、出
舱人员实行单人单管检测，一些工作人员
如果遇到新冠阳性康复者，往往会大喊，
“到这里做核酸”。在众目睽睽之下，新冠
阳性康复者往往会很不好受，甚至产生“病
耻感”，这不利于整个社会疫情防控和经济
社会各项工作有序开展。
感染新冠病毒、确诊阳性，从来就不是

谁的“原罪”，任何时候都不该歧视新冠阳
性康复者，社会各界都应当为他们提供全
方位的便利和帮助，这也是文明社会的应
有之义。

奋进 新征程
建功 新时代

距离长江约1公里处，占地约17万平方米

的宝钢原固废堆场曾经在2002年-2012年长

达10年堆存钢渣、脱水泥饼等工业固体废物及

建筑垃圾约150万吨，被列入长江经济带生态

环境突出问题上海督办事件。如今，这里绿草

成茵，花朵绽放，行走其中，江风拂面，心旷神

怡，成为宝钢员工最喜爱的婚纱取景地之一。

分阶段阻断污染
中国宝武和宝钢股份高度重视宝钢原固

废堆场环境整治工作，正视存在的问题，成立

了由企业相关领导挂帅的工作组，落实责任、

立行立改。整改工作以“最大限度和最快速度

防范该场地对周边环境的影响并消除污染隐

患”为目标，分两阶段实施，第一阶段投资1亿

元人民币，完成高风险区域清挖异位处置及止

水帷幕建设，阻断该场地对周边环境的进一

步影响，控制环境风险；第二阶段投资7.6亿

元人民币，对场地内固废进行全部清挖处置。

为尽快消除该区域对周边环境造成的污

染，宝钢确定了“先风险管控后治理使用”两步

走的总体思路：第一阶段以控制环境风险为目

标，实施以“高风险区域异位处置+其他污染

区域原位垂直阻隔+跟踪监测”为主要内容的

风险管控方案；第一阶段工程完成后，受污染

场地土壤和地下水对周边环境的影响被基本

阻断，控制环境风险的初步目标达到了。该阶

段，仅其中6处高风险区域就清挖了固废11.8万

吨，全部返回宝钢冶金工序作为生产原料利用。

全部清挖回填
此后，宝钢以更高要求、更严标准、更快速

度推进第二阶段整治工作，提前启动后续治理

方案。2020年，6月18日与上海市生态环境

局共同确定了“最大限度和最快速度地防范该

场地对周边环境的影响并消除污染隐患”的整

治目标，对场地内固废进行全部清挖处置。

据透露，宝钢委托一批有较强设计施工及

处置经验的单位参与，由生态环境部南京环境

科学研究所编制技术方案。2020年7月15

日，全部清挖回填工程开工，现场设置洗车台、

沉淀池等防止清挖过程不产生二次污染。

2020年10月，全部清挖完成，并通过专

家评审及验证；当年12月底便实现销项。固

废清挖后在宝钢全封闭原料大棚内经分选加

工后分类合规化处置：一般固废被水泥企业合

规化协同处置；建筑砼块在被宝钢回用；钢渣粉

煤灰外销综合利用；分选出的垃圾交上海城投

合规处置；含金属固废返宝钢冶炼工序利用。

钢渣回收再利用
值得一提的是，宝钢探索将一些废弃的

钢渣产品化。整个宝钢股份固废的循环利用

率达到了99.8%。对于除尘灰这样的废弃

物，宝钢在宝山基地已经建立了两条转底炉

生产线，可以处理除尘灰等废弃物，分离其中

的金属元素并进行再生产。

在改造中，宝钢不仅关注固废处理，还关

注大气的达标排放。目前宝山基地还在进行

超低排放改造的收尾，届时所有的大气排放

就会达到国家的超低排标准。在水处理方

面，冷轧厂已经实现了废水“零排放”，接下来

宝钢会加大投入，力争到2025年实现整个宝

山基地的废水“零排放”。本报记者 郭剑烽


